



**Palabras del Dr. Cipriano Sánchez García, L.C., Rector de la  
Universidad Anáhuac México, durante el Desayuno con  
Consejeros, presentación de Anáhuac 5.0**

**16 de marzo de 2022**

**Universidad Anáhuac México Campus Norte**

El hecho que y sobre todo el hecho de que ustedes hayan querido regresar a casa para compartir esta gran inquietud que acaban de ver ahora que es la visión de Anáhuac 5.0, se trata no de otra cosa sino de ser capaces de vernos de cara al futuro. Uno de los grandes riesgos que creo que podemos tener como Universidad es la de ahogarnos en la coyuntura y tener reacciones rápidas a problemas que están ahí y que no sabemos cuánto van a durar, pero sí sabemos que tenemos que mirar mucho más lejos de lo que en este momento estamos viviendo y estamos atravesando. Por eso para nosotros como Universidad ha sido muy valioso y muy importante todo el trabajo de reflexión sobre hacia dónde estamos yendo.

Ayer estaba platicando con un empresario y me decía que las universidades parecería que no hemos sabido responder de modo adecuado a las problemáticas que ha planteado la coyuntura de la pandemia y yo creo que para poder responder hay que hacerse las preguntas adecuadas y justamente lo que queremos con ustedes, con cada uno y cada una de ustedes es que nos ayuden a que nos hagamos las preguntas adecuadas y que vayamos dando las respuestas correspondientes a estas preguntas adecuadas. Por eso es que les hemos invitado aquí y agradezco mucho a la Dirección de Desarrollo Institucional de la Universidad, ahora dirigida por José Antonio Gea, aquí también está Germán, gracias Germán por tantos años de servicio en la dirección, ahora está Germán encargado de la Fundación Social Anáhuac y otro gran trabajo para seguir apoyando y seguir ayudando en la Universidad, felicidades Germán y gracias.

¿De dónde surge este proyecto? Surge de la necesidad de pasar de una coyuntura que efectivamente nos ha removido a todos, nos ha hecho tener dificultades económicas, estamos viendo la problemática tan seria de una posible estanflación, que sería algo muy delicado para nuestra sociedad si esto se diera, más las crisis geopolíticas con todas sus implicaciones económicas que está teniendo en este momento el este de Europa y no sabemos hacia dónde acabará y es un tema que no tenemos muy claro, estamos terminando de salir de una pandemia, que tenemos que aprender a vivir con ella, normalizarla, esta mañana estaba leyendo unas notas justamente de los

directores de Pfizer y de Moderna en la que se hacen la pregunta sobre la cuarta vacuna ¿sí o no? ya estamos en un ambiente bastante más normal, estamos aprendiendo a vivir con este animalito que nos ha roto la vida 2 años, es un animal que además ha generado muchas dificultades, bueno no es animal de hecho porque ni siquiera es un animal, perdón biotecnólogos discúlpeme ustedes, me va a reprobar el doctor Carrillo, ni modo, paciencia, como hemos notado graves y serias dificultades en el ámbito de la salud mental, acabamos de estar justamente con José Antonio Gea, invitados por Universia en San Diego en la convención del American Council of Education y uno de los grandes problemas que traen todas las universidades en Estados Unidos es *mental health*, ese es el gran problema, salud mental como uno de los problemas más serios, les doy un dato de nuestro campus, nosotros acabamos de inaugurar este pasado octubre el Centro Psicopedagógico Anáhuac, que está debajo de la capilla para la atención en el ámbito de la salud mental de los jóvenes y estamos generando también un proyecto de acompañamiento y de mentoría, tutorías, *coaching* y *mentoring* que alguno de ustedes les vamos a pedir que nos ayuden para ir acompañando a nuestros jóvenes desde el primer semestre hasta el último semestre, con un ambiente de acompañamiento individualizado y personalizado formativo y les doy un dato, el dato es que los casos de atención en el Centro Psicopedagógico la Universidad, hablo de nuestro universo, entre enero y febrero aumentaron en un 40%, ese es el daño real de la pandemia, es el daño real de la pandemia, todavía no nos hemos dado cuenta del daño académico de la pandemia, el daño mental de la pandemia lo estamos empezando a ver, ustedes lo ven, quienes tengan hijos en secundaria, preparatoria se han dado cuenta que ha

sido muy complejo, prácticamente no han aprendido nada, los niños no han aprendido a leer y escribir, es una problemática muy seria que la vamos a ir arrastrando y que nosotros como Universidad la vamos a ir repercutiendo en unos años, entonces tenemos que estar listos para todo lo que viene. Pero esto no deja de ser coyunturas y ante estas coyunturas el ser humano lo que tiene que hacer es generar estrategias y es justamente lo que nosotros les queremos proponer y es para lo que los hemos invitado esta mañana para ir socializando con ustedes que son nuestros consejeros, que son nuestros egresados, que son los que están dentro de nuestras facultades ayudándonos y ayudando a los directores a orientar el camino de las facultades y de las escuelas, que ustedes nos vayan ayudando también con su visión, que es muy valiosa, su visión desde el terreno, desde la experiencia y sobre todo desde el corazón Anáhuac, que todo eso sumado se hace sumamente valioso. Por eso yo les quiero agradecer que estemos hoy aquí e invitarles a ser parte de este proyecto, dentro de unos instantes la doctora Oliva Sánchez nos va a hacer favor de platicarnos muy bien cuál va a ser la dinámica del trabajo, yo simplemente ahora quiero decirles que lo que queremos es que no sea la idea del rector, ni siquiera la idea del Comité rectoral, queremos que sea la idea de la comunidad y por eso es que les estamos invitando a ustedes, ya es un proceso que nace, ya ha pasado por los directores de escuela y facultad ahora queremos socializarlo, estar con todos y todas ustedes escuchándolos, ayudándonos a tener los *insights*, las visiones de cómo ven ustedes esta Anáhuac 5.0.

Creo que es lo que nosotros fundamentalmente quisiéramos hoy que nos compartan, no compartir con ustedes, que nos compartan y sabemos que va a ser un proceso de reflexión que quizá no que se detenga nada más en este desayuno, habrá pláticas, luego ustedes ojalá nos puedan mandar a la Universidad sus visiones, como ven ustedes la Anáhuac 5.0, qué es lo que ven ustedes de la Anáhuac 5.0 , esta Anáhuac sí está orientada a la tecnología, pero también al bien común, pero también a la persona dentro de nuestra identidad que es lo que nos ha hecho relevantes y trascendentes en la sociedad en la que nos encontramos, porque no sólo somos transferidores de conocimiento, somos una institución que busca y lo hemos oído mil veces formar hombres y mujeres que acuñamos en esta frase líderes de acción positiva, es decir hombres y mujeres que son capaces de transformar el mundo en el que están a base de obras buenas de un bien común y de un bien personal y de un bien integral.

Para esto sean designados cinco ejes temáticos que los tenemos en el trabajo, de hecho son seis, el papel de la Universidad en el futuro, ¿Qué piensa en ustedes del papel de la Universidad en el futuro? El mundo del empleo y las profesiones en el futuro, hacia donde ven ustedes que tendríamos que irnos orientando, como ven ustedes a los jóvenes, que ven ustedes de los jóvenes, de los hombres y las mujeres que ya están sentados y sentadas en las bancas de nuestra Universidad y sobre todo las generaciones que van a venir, esta famosa generación de Centennial, Z, Millennials, y que ya no sabemos qué nombre es darle a las generaciones se las van a acabar, no sé si una es Millennial y la otra es Centennial la otra será Decennial o algo así pero, Alfa lo

cual efectivamente estamos viendo la dificultad de la resiliencia en nuestros jóvenes por ejemplo, que es un tema que hay que pensarlo muy bien; luego el impacto que tendrá la tecnología en la educación y en la pedagogía. No podemos hacer de la educación un simple bajar de repositorios información, creo que eso no es la educación, eso no es la educación bajar de ciertos repositorios electrónicos, con o sin un señor que habla en ellos la educación, es otra cosa. Ciertamente hay que pasar y tenemos que aprender a pasar del *teaching* al *learning*, pero en este juego no podemos dejar de lado la formación de las personas. Estaría el tema del entorno global, tal como se está viendo y un punto que también es importante para nosotros que creo que es relevante, independientemente de la visión plural que tenemos que tener como Universidad que es nuestra identidad católica, no olvidemos que al fin y al cabo somos una institución de una misión basada en el humanismo Cristiano dentro de la sociedad, un humanismo Cristiano que no es restrictivo, al contrario el hecho que seamos católicos no significa restringirse, si no abrir porque católico significa universal, esta identidad de nuestros valores en este mundo.

Solo me queda agradecerles de verdad su apoyo, su cariño por la Universidad, con muchos de ustedes he estado interactuando en los consejos porque me abren la pantallita, que, aunque soy muy grande sí que ponen una pantallita, no sé cómo lo harán, ese es el milagro de la tecnología, no quepo en mi saco, pero en la pantallita sí quepo, lo cual tendría que buscar cómo funciona este punto.

De verdad bienvenidos de nuevo a su casa, bienvenidos a la Universidad y de veras agradecido de corazón que quieran ser parte de este proyecto que es la Anáhuac 5.0, gracias por estar con nosotros.

--ooOoo--